

Kostenloser Fahrradverleih

# BWV unterstützt Hilde LASTENRAD



Links: Initiatorin Tinka Dittrich führt vor, was so alles mit einem Lastenrad transportiert werden kann. (Foto: Pauline Höltermann)



**Ein tolles neues Angebot macht seit einigen Wochen in unserer Stadt Furore: der Fahrradverleih „Hilde Lastenrad“. Der Clou hinter dieser umweltschonenden Idee: Das Ausleihen eines Rades ist völlig kostenlos. Die Initiative von Tinka Dittrich finanziert sich ausschließlich aus Spenden und Fördergeld und profitiert zudem vom ehrenamtlichen Engagement. Hilfe zur Selbsthilfe – da ist der gedankliche Sprung zur wohnungsgenossenschaftlichen Tradition nicht weit. Daher ist es für den BWV selbstverständlich, das Lastenrad-Projekt finanziell zu unterstützen.**

Hildegard, Clothilde, Brunhilde, Mathilde und Irmhilde – die Leihräder haben lustige Namen, sind dennoch aber echte Arbeitsbienen. Denn sie können bis zu 100 kg transportieren. Aktuell können an vier Stationen Räder mit unterschiedlichen Ausstattungen ausgeliehen werden: bei den Edeka-Märkten am Marienburger Platz und der Frankenstraße, beim Bioladen Knolle in der Goschenstraße sowie beim Denn's Biomarkt in der Alfelder Straße. Weitere Stationen werden hinzukommen,

und ohnehin plant die Initiatorin, die Leihstationen möglichst häufig zu wechseln, um so das gesamte Stadtgebiet in das Angebot einzubeziehen. Die Leihe funktioniert denkbar einfach: Auf der Webseite [hilde-lastenrad.de](http://hilde-lastenrad.de) registrieren, schon kann man eines der Räder für bis zu drei Tage reservieren. Die Ausgabe gegen Vorlage des Personalausweises übernehmen Mitarbeiter der genannten Geschäfte.

Seit 2016 hatte sich Initiatorin Tinka Dittrich zusammen mit dem örtlichen ADFC um einen Zuschuss des Bundesumweltministeriums beworben. 2018 kam dann die erhoffte Zusage, die zunächst bis Oktober 2020 befristet ist. Um das Projekt auch darüber hinaus in Hildesheim zu etablieren, sucht Tinka Dittrich nach einer dauerhaften Finanzierung. Die Partnerschaft mit dem BWV dürfte ein wichtiger Baustein im Konzept sein.

Auch national hat der kostenfreie Verleih der Lastenräder großes Interesse geweckt. Beim Nationalen Radverkehrskongress im Mai in Dresden wurde das „Forum Freie Lastenräder“ mit dem Deutschen Fahrradpreis ausgezeichnet.

Die ersten Wochen in Hildesheim stimmen Tinka Dittrich optimistisch: „Ein kostenfrei nutzbarer Lastenradverleih funktioniert und ist keine verrückte Spinnererei.“ BWV-Vorstand Wolfgang Dressler ist ebenfalls begeistert: „Eine echte Bereicherung für Hildesheim. Klimaschonend, familientauglich, innovativ. Weiter so!“



*Hilde sucht immer noch ehrenamtliche Helfer, die regelmäßig Reifen aufpumpen und die Räder überprüfen. Auch weitere Ausleih-Standorte in der Oststadt, der Neustadt und auf der Marienburger Höhe werden noch gesucht. Mehr dazu auf [www.hilde-lastenrad.de](http://www.hilde-lastenrad.de)*

